
池田町教育委員会 ６月定例会の概要 

 

日   時   令和２年６月 23日（火） 午後３時～午後４時 47分 

場   所   役場２階中会議室 

出 席 者 

 委員     竹内教育長、小澤教育長職務代理者、森泉委員、松澤委員、後藤委員 

 欠席委員  無 

事務局    学校保育課長、学校保育課長補佐、学校保育係長、池田保育園長、池田児

童クラブ長、生涯学習課長、生涯学習係長、総合体育館長、創造館長、文化

財保護推進室長、学校支援コーディネーター、学校教育指導員 

 書記      学校保育係長 

 傍聴      無 

 

 

１  報告 

（１）教育長業務報告  

・５月 27 日から６月 23 日までの動きをまとめた。新型コロナの影響も一区切りとい

う印象であるが徐々に会議等も行われるようになってきた。ただ、安心はできないの

で学校など現場に注意を払いながら、日常の生活がスムーズにできるようしっかりサ

ポートしていきたい。 

 

 （２）諸報告 

   ・高瀬中学校では６月２日、全校写生会が行われた。６月８日及び 10 日は中信教育

事務所主幹指導主事が３校に来校し、学校管理・運営全般に関する指導や助言を行っ

た。 

・６月１日から通常保育という形になった。６月 17 日から 19 日までお楽しみウィー

クで、年長児がやりたいことのみ一日行うということを企画した。 

・児童センターも６月から通常の体制となった。利用率は例年と変わらずである。放課

後子ども教室６月から開始となっている。例年より数名少ない。 

・文化財展示室７月から開館。現在、内覧を行っている。６月 19日、文化財保護委員

会でも状況を確認いただき了承を得ている。高瀬中１年生が総合学習の一環で展示室

を見学に来た。その他、文化財関係ではバイク雑誌やテレビ局から取材申し込みがあ

った。注目される施設運営に心がけたい。 

・公民館は５月 23日から貸館を再開している状況である。利用者も戻りつつある。６

月 19日には男女共同参画の協議会が行われた。 

    ・図書館は６月も通常開館となっている。３月から５月にかけて利用者は半減の状態

であった。交流センターの来客は秋から冬にかけて 10 万人突破となる見込み。当初

予想は夏であった。 



    ・クラフトパークでは、てるみん・ふーみんの刈込がされた。町外からの利用者が増

えているがトイレの消臭剤を持ち去る、ラベンダーを切り取るなどマナーが悪い客が

目に付く。 

・総合体育館も 6 月は通常開館となっている。ただ、各団体の大会等の開催はできな

い状況である。 

   

 

２  議事 

議案第１号 令和２年度就学援助者の認定について 

→ 学校保育係長より説明。  

  － 6月現在だが、また今後追加で申請があるのか。- 毎年、年度途中で申請

をされる方がいる。 

異議なく承認された。 

 

議案第２号 池田町教育委員会就学支援委員会委員の委嘱について 

→ 学校保育課長補佐より説明。  

異議なく承認された。 

 

議案第３号 池田町学びの郷活性化委員会委員の委嘱について 

→ 学校保育課長補佐より説明。 

異議なく承認された。 

 

 

３ 協議事項 

（１）６月議会定例会一般質問審議内容について（教育委員会関係） 

   → 教育長、学校保育課長、生涯学習課長より説明。 

 コロナの影響で一人の持ち時間 40分、人数も少なかった 

  

４ ７月の行事予定について 

   ・行事等について、教育長、各係長等より説明があった。 

    － 就学支援委員会に職務代理者は出席か。－ 出席は不要である。 － 認定

こども園で光保先生研修会というのは。 － 光保先生は理学療法士である。子

どもたちどこを見ればいいかというポイントを直接アドバイスいただくものであ

る。長年受け持ってもらっている。 － 今回の避難訓練の中身は。 － 火災

を想定したものである。 駐車場に避難することを想定している 。－ 文化財

展示室の密対策は。 － １回の入場者数を 10名前後としたい。 

 

 



・学校支援コーディネーターから土曜ふるさとクラブ、教育委員会年間行事予定について 

説明あり 

 

５ 後援依頼について 

   ・今回は後援申請なし 

 

６ その他 

（１）入学祝金について 

   → 学校保育課係長より説明。支給人数 小学校 74名 中学校 82名 

（２） 大北市町村教育委員会連絡協議会・県教組大町北安曇支部懇談会について 

    → 学校保育課係長より説明。 

日時:７月７日（火）午後４時 30分  場所:北安曇教育会館 

     教育長、職務代理者に出席依頼あり 

     

 

（３）市町村教育委員会と県教育委員会との懇談会について 

    → 学校保育課係長より説明。 

新型コロナウイルス感染症対策で Web会議システムでの開催を検討中 

     日時:７月 22日（水）午後１時 30分～午後４時   

     【出席範囲】教育長又は職務代理者等 → 教育長参加とする 

 

 

（４）児童生徒に対する各種作品募集、行事等への参加要請に係る負担軽減について 

→ 学校保育課係長より説明。県教委から授業を行うことを最優先に考え、作品 

募集等の依頼はできる限り控えるよう配慮されたい旨の通知あり  

  － 俳句・短歌の募集はどうするか。－ 議会からももっともっと積極的にと

いう声もあるので自由参加ならば良いのでは。 

 

※中止の会議等  横浜磯子区との交流、信濃木崎夏期大学 

 

 ・令和２年度教科書展示会開催について、学校保育係長から説明あり 

－ 見本が届いたら、皆さんにもご覧いただけるようにしたい。 

  

 ・新型コロナ対応を踏まえた小中３校の今後の学習活動の基本方針について、学校教育

指導員より説明あり。各学校の現状に合わせて表現を多少変えている 

   － 個々のペースを大事にしてほしい。 － 授業等の遅れがあるが、子どもや家

庭に安心してもらえるように発出する通知である。 

  



・国の学習指導員について、学校教育指導員より説明あり。池田町には 163 時間の割り

振りがあった。比較的児童が多い学級に入ることになる。３校で時間を案分しサポー

ト体制を整備していきたい。 

 

 ・令和３年度予算３億円削減プロジェクトについて学校保育課長より説明あり。財政調

整基金残高が１億円を切っている状況。町の財政が厳しい状況であることを共有して

いただきたいが、後ろ向きになる必要はないと思う。未来への投資としてソフト面は

充実させていきたい。 

 

 ・報告及び協議事項として教育長より説明あり。１ コロナ対策関連①県外との往来に

ついて確認事項②校長のビデオメッセージ作成③町長と校園長との懇談④コロナによ

る家庭への影響に配慮⑤学習指導員の活用と体験的学びの機会確保 

２ 教育大綱の推進について①高瀬中の学習相談室の活用②幼児教育あり方研究部会

③先進事例の研究④総合教育会議について ３ その他①夏休みと学校閉庁日につい

て②町の財政状況について 

 － 総合教育会議の内容、予算とかあると難しい。教育とはというテーマに絞ってほ

しい。 － テーマについては検討したい。 － 総合教育会議の開催時期について、

教育予算との抱き合わせなら７月開催がやはりいいのか。 － コロナの第２波を見

据えてというなら９月頃でもいいのでは。ピンポイントで話もできる。－ コロナも落

ち着いてきた状況である。今が一区切りという考え方もある。 － 幼児教育のあり方

研究会に関連して先進地の視察にも行きたい。視察の状況も話せたら内容が深まるの

では。９月がやはりいい。－ 保小中がよりスムーズにできるよう進めていく大事な施

策になろうかと思う。 － 放課後デイをぜひ検討してほしい。 － 来年度に向けて

前向きに考えたい。－ イエナプランは幼児教育に絡めて考えていく必要がある。 

 

 ・成人式の開催について、学校課長補佐より説明あり。成人者に来年 1 月か８月のどち

らにするかアンケートにより希望お聞きし決定する。ただし、１月と決定してもコロ

ナの感染状況により８月に再延長する可能性もある。 

 

 

７ 閉会 


